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带来不一样的感受。 本报记者近日对广州市多个繁华地段的

人行天桥进行了实地采访，发现作为城市主要行人过街设施

和街道建筑物的人行天桥分布于城市的各个角落，数量不少

，但其绿化设施却几乎为零，同时在外观和色调设计上也几

乎为空白，影响了城市景观。记者昨日从广州市政园林部门

了解到，有关部门正在抓紧对天桥进行规划改造，今后广州

商业区、居民区的天桥，将采用不同样式、不同颜色的设计

方案，并对天桥进行绿化。 现场目击： 广州天桥几乎座座“

孪生” 大洋网讯 据信息时报报道，记者近日在市内多个地段

对当地人行天桥进行调查，发现广州目前的人行天桥几乎都

没有进行绿化装饰。 在文德北路字画一条街，浓厚的艺术氛

围里矗立的一座人行天桥竟然是光秃秃的，从桥底看去，桥

身就是用最简单的预制钢板做成，然后在桥身外表刷了一层

灰蓝色的外漆，此外再无任何装饰，与周边的文化氛围显得

格格不入。 记者随后来到中山纪念堂附近，在该处矗立着相

隔不过一两百米远的两座人行天桥。记者发现两座天桥竟然

一模一样，都是预制钢板搭建，搭建在繁华和有各种绿化设

施的东风路上，但整座桥均找不到一丝绿色，显得单调和乏

味。 记者随后还走访了包括北京路、环市路、广州大道、中

山大道等广州多条城市主干道路在内的路段。记者看到，在

这些行人密集，商业发达或写字楼林立的地段，路面上的天

桥不少，但是没有一座是有绿化装饰的，全是“素面朝天”



，当然也谈不上有多少美感。 天桥大多未经雕琢 记者走访市

内各处天桥发现，除了看不到绿化外，广州市内的天桥也大

多不经雕琢，缺乏外观设计。 记者乘坐204路和522路公交车

走完了大部分的东风路和环市路。在这两条汇聚众多广州各

类机构和大量行人的繁华主干道上，记者看到的是众多尴尬

地趴在路面的人行天桥，看完后几乎记不住一座有特点的天

桥。 在中山纪念堂附近的两座天桥，记者观察发现其外形都

是四个上下梯呈东西方向斜立，外部为不黄不灰说不出来的

一种暗淡的颜色。记者走近后发现其实是钢板外刷了层灰漆

，并且已经斑驳生锈。东风路德政路口的一座天桥，桥外侧

的锈迹已经连接成片，十分刺眼。 此外，市内的天桥大多缺

乏必要的遮阳顶棚，这样一来逢下雨或烈日，市民要走天桥

就够戗了。 市民意见： 广州天桥仅有过街功能 采访中，记者

遇到几名热心的老广州，请他们谈了对广州天桥的看法。其

中一名家住东山口附近的姓梁的市民对记者表示，从1983年

左右开始，广州有了天桥，当初觉得比较有趣，还特地去看

过，也觉得走天桥过街很方便。不过后来这么多年里，一座

座天桥做下来似乎都是一个样子，现在觉得这些天桥也就是

用来过过街，其他时候根本就不会注意到天桥，一点新鲜感

都没有了。其他市民也大多反映了类似的意见。专家说法： 

天桥不仅仅是交通设施 记者随后采访了包括华南理工大学教

授在内的一些建筑学学者。不少学者表示，现代大都市中密

集的人行天桥位于路面之上，对市容影响很大，应该已不仅

是简单的过街设施。由于它们都位于人流密集、公共设施多

的大型商贸区和住宅区、办公区等黄金地段，所以也成了城

市市容的重要组成部分，体现了城市建设水平。目前在欧美



和日本等发达国家，人行天桥就比较重视与所在城市街区的

搭配，以及本身的美化装饰工作，而广州市现在不少的人行

天桥，都只是具备了最初级的使用价值忽视了外形设计和绿

化装饰，往往给人千篇一律和笨重的感觉，有的甚至常年不

进行修缮，以致锈迹班驳，这都在一定程度上对广州的城市

景观具有不良影响，破坏了广州的整体市容市貌，落后于广

州的整体城市发展水平。 部门表态： 今后新建天桥将各有特

色 就广州天桥缺乏绿化以及缺少外观美观设计的问题，广州

市市政园林局有关部门接受记者采访时表示，目前该局有关

方面正在抓紧制订广州人行天桥的绿化规划，现具体方案尚

未出台。其思路大致是：日后新建的天桥，将会邀请高水平

的专业建筑设计单位进行外观上的设计，新型天桥将会是轻

巧和各有特色的。 此外，天桥的式样、用材、色调都会强调

与周边环境相协调，比如在商业区，天桥会考虑较多采用轻

巧的钢架结构，并使用鲜艳的色彩以衬托商业区活力缤纷的

感觉；而在居住区，天桥的样式和色调则会以柔和为主，强

调宁静。并将陆续在现有天桥的两侧尽量寻找空间种植绿化

带，起到美化效果，今后新建的天桥则更会进行充分绿化。 

据广州市城市规划局的有关规划显示，广州年内计划将建33

座人行天桥，这些天桥将在定点选址、形式选择、设计标准

、外形美观方面力求做到切实为市民提供方便，注重整体结

构的设计，在方便市民生活的同时也发挥美化城市环境的作

用。此外，在梯道上还将普遍增设供行人休息的平台，同时

提高这些天桥夜间的照明强度，加强安全性能。 广州体育馆

天桥可成典范 记者了解到，在目前的广州市人行天桥中，也

有建得很漂亮的，这就是位于白云大道的广州体育馆天桥。 



记者昨日来到该桥看到，整个天桥都被绿色掩映，其中有花

、有草，还有修剪整齐如杯状的灌木。记者还观察到，该桥

的桥体外形呈柔和的圆弧形，和与天桥连接的云溪生态公园

的弧形门和体育馆的船型顶盖都极为协调，而该桥的整个色

调也显然都经过了专门设计，整体为银白色，与公园和体育

馆的色调也基本一致，而桥面则采用灰色麻石铺就，桥面宽

大，走在桥上感觉十分舒服。广州不少城市建筑专家认为，

该天桥可以成为一个典范。 全建地下隧道不可取 采访中有不

少市民表示，既然现在天桥都缺乏设计和绿化，影响景观和

使用，那么不如就全部建成地下隧道，以取代人行天桥。对

此广州市城市规划和市政部门认为，尽管地下隧道修建于地

面之下，不至于对市容产生太大影响，但是，目前建一座地

下隧道的造价近千万元，而建一座天桥仅需100万元左右，如

果使用人数达不到一定程度而建隧道，就会造成很大浪费。

而且如果有些路段距离较长的话，需要分布多个过街设施，

这个时候，就需要天桥来达到数量上的需求了。因此在市内

修建大量天桥还是很有必要的。 1 100Test 下载频道开通，各
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